
 

  郑庭河居士 

 
郑庭河学佛因缘 发觉、研究和希望   

郑庭河为马大中文与历史系学士和国大人类与社会学硕士。目前为新纪元学院推广

教育中心主任。  
 

我于 60 年代末出生在东海岸瓜拉丁加奴，从小在一个受马来文

化影响的环境中长大。那一带的华人人口不多，只有一小批正信

的佛教徒。  

我小的时候，每逢卫塞节常跟著母亲到佛寺去吃素菜，对于佛教

有一点印象，不过不是十分好的印象，那就是一大批人在念佛

号，或是在挤著吃东西。在我成长过程中，很少看到出家人，更

不用说听到法师弘法。 

上 了小学的时候，因力我爱看书的关系，看了耶稣的传记，觉

得耶稣利人济世的精神很感人，因此在当时也比较倾向于基督教。到了念初中、高中

的时候，则从文章书 籍接触到佛教。为什么没有进一步信仰基督教? 我想那是因为一

般传统华人的观念，就是不大能接受一个绝对的神。我觉得佛教平和的教理比较吸引

我，但那时还是没有机会参与佛教的活动。 

后 来找到工艺大学念书，当年工艺大学才刚兴建，处于十分偏僻的地方。来到这样

的一个环境，感觉上十分的压力。幸好我遇到一位非常好的学长，这位学长的言教和 
身教对我的启发性很大。他把我带到佛学会，我才知道原来佛教是这个样子的。我开

始接触到静坐、诵经，最感兴趣的当然就是智慧禅，无论是对生命的体验，或是 字
在对事物的观察，都蛮有用途的。 

此 外，佛友之间的互助、温情，让我很感动。我觉得佛教能够提供这种人际间的关

怀，实在太好了。我从中获得了对佛教的参与感，不只是认知上的了解，而是身与心 
的参与。我在工大只读了 3 个月，但此后，我每到一所学校，都会先参加当地的佛学

会。而加入马大佛学会，更是给我最大的受益。 

在现阶段的学佛，我是看佛书、听讲座和静坐。我很喜欢看书和思考，再加上职业的

关系，因此，我多是用写文章的方式，把一些佛教的观念，带到媒体、报章上去。偶

尔，我也会参与一些电影分享会，用佛教的角度来诠释电影。 

我较偏向于认知性地了解佛法，从社会科学的角度去研究佛教，去发觉佛教现有的一

些问题。我希望能够更加深入研究佛教，同时从研究中提出比较有用的看法，去协助

佛教在当今社会的发展、延续佛陀慧命，进而把佛法带到世界各地。 
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